

平成18年1月23日

お知らせ

資料提供先

- ・岡山県記者クラブ
- ・倉敷市記者クラブ

「河川愛護月間」推進ポスター
優秀賞等作品の表彰状伝達式を開催

伝達式開催のお知らせ

開催日 平成18年1月31日(火)午後1時30分より
場 所 くらしきしりつ あまき 倉敷市立天城小学校

開催日 平成18年1月31日(火)午前11時より
場 所 おかやまけんりつ たかはしじょうなん 岡山県立高梁城南高等学校

児童・生徒4名の表彰状

問い合わせ先

国土交通省中国地方整備局

岡山河川事務所

岡山市鹿田町2丁目4番36号

電話 086-223-5101(代表)

URL <http://www.okakawa-mlit.go.jp/>

副所長 すどう 周藤 おさむ 修 (内線 202)
占用調整課長 くさ 久佐 のぶとし 伸寿 (内線 341)

「河川愛護月間」推進ポスター 優秀賞等作品の表彰状伝達式について

記者発表資料

国土交通省の「河川愛護月間」(7月1日～7月31日)の標語は、長く同じものが使用されてきましたので、平成16年度の河川愛護月間の際、月間行事の一環として新たな標語を一般の方から募集することにいたしました。募集の結果、山口県周南市の中学1年生の作品「川が好き 川にうつった 空も好き」が最優秀賞を受賞し、平成17年度からの新たな推進標語として活用されております。この標語の思いを生かし、かつ河川愛護の意識がより高まることを目的に今年度、次世代を担う小中学生・高校生を対象に本月間の標語をテーマにしたポスター作品を募集いたしました。その結果(別紙2)のとおり、全国から多数の応募をいただき、平成17年12月16日日本省において、入賞作品を発表いたしました。

その内岡山県内関係分は、小学生および高校生の4作品が(別紙1)のとおり、優秀賞、優良賞、審査員特別賞作品として選考されました。そこで岡山河川事務所は、優秀賞等作品の表彰状伝達式を下記のとおり実施いたします。

記

開催日 平成18年1月31日(火)午後1時30分より
場 所 くらしきしりつ あまき 倉敷市立天城小学校

開催日 平成18年1月31日(火)午前11時より
場 所 おかやまけんりつ たかはしじょうなん 岡山県立高梁城南高等学校

平成18年1月23日

問い合わせ先 国土交通省中国地方整備局 岡山河川事務所
TEL 086-223-5101

副所長		<small>すどう</small> 周藤	<small>あさむ</small> 修	(内線202)
占用調整課	課長	<small>くさ</small> 久佐	<small>のぶとし</small> 伸寿	(内線341)

(別紙1)

< 受賞者一覧表 >

受賞区分	都道府県	学校名	学年	氏名	ポスターの趣旨又は河川愛護への思い
優秀賞 (事務次官賞)	岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	うえだ みなよ 上田 深奈世	私は子供達が魚のいるきれいな川で遊んでいるポスターを描きました。見た人がきれいな川で遊びたいと思ってくれるように元気の良い感じで、また印象に残るよう魚の目線での構図にしました。
優良賞 (河川局長賞)	岡山県	倉敷市立天城小学校	5年	やまもと そうた 山本 壮太	僕の行った川はきれいでした。そんな川にゴミや物を捨てたりしたらもう泳げなくなって魚も住めなくなるから川を大事にする。川は面白いし楽しかったです。そんなイメージを絵にして書きました。
	岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	のせ よしえ 野瀬 好恵	私は「川が好き川にうつつた空も好き」という標語を見て、そのような川が増えていけばいいなという思いを込めて描きました。みんなが川をきれいにしようという意識を持ってくれるようにと思って描きました。
審査員特別賞	岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	とみや ゆき 富谷 有希	青空のように澄みきっていて、カエルやメダカなどの生き物たちが住みやすく、綺麗で透き通っている川であって欲しいという願いをこめて、この作品を描きました。
奨励賞	岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	なかがわ くみこ 中川 久美子	私の中で川というのは「きれいでいるんな魚がいっぱいいる」というイメージでした。でも今は水質汚染とかでよごれていて私の中のイメージはなくなってしまいました。だからそういうのをなくしていきたい。
	岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	きたはら としみ 北原 稔実	最近、川の整備などが進んでいてきれいな川が少なくなってきていると思います。なので、昔のままの形の川を残してほしいと思い、ポスターを制作しました。
	岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	まつもり みな 松森 巳奈	川の水に空をはめこみました。河川に住んでいる生物をカラフルにぬって空の虹と明るさを表現しました。ゴミの浮いていない澄んだ川が増えるといいなと思います。

* 岡山県立高梁城南高等学校については、奨励賞の受賞者も優秀賞等の受賞者と共に表彰状伝達式に出席します。

(別紙2)

「河川愛護月間推進ポスター」の選定結果について

1 作品の募集

- (1) 募集期間 平成17年6月～9月22日
- (2) テーマ 平成17年度河川愛護月間推進標語
「川が好き 川にうつった 空も好き」の思いを生かし、それを組み入れたポスターを募集
- (3) 対象 全国の小学生・中学生・高校生

2 応募作品数 1,366作品

3 審査

(1) 選考審査

国土交通省において内部選考を行い、標語の思いなどを踏まえた優秀な作品107点を選定しました。

(2) 最終審査

有識者で構成する選定審査会において、最終審査を行い最優秀賞等を選定しました。

<審査員> 敬称略・順不同
安齋 千鶴子 (前 東京造形大学教授)
石橋 真理子 (ライター)
小倉 紀雄 (東京農工大学名誉教授)
城戸 真亜子 (画家)
四方 洋 (元 サンデー毎日編集長)
渡辺 和足 (国土交通省河川局長)
大平 信弘 (社団法人 建設広報協議会顧問)

4 入賞作品

最優秀賞(国土交通大臣賞)	1作品
優秀賞(国土交通事務次官賞)	5作品
優良賞(河川局長賞)	7作品
審査員特別賞	7作品
奨励賞	87作品
計	107作品

なお、受賞者等詳細については、別添一覧表のとおりです。

上記の他、多数の応募があった学校12校に対し、感謝状を授与します。

< 受賞者一覧表 >

受賞区分	都道府県	学校名	学年	氏名	ポスターの趣旨又は河川愛護への思い
最優秀賞 (国土交通大臣賞)	大阪府	柏原市立旭ヶ丘小学校	4年	わきたあきなり 脇田 晃成	僕の住んでいる柏原市を流れる川のきたなさが最近ワースト1・2位から3位になりました。もっともっと美しくなってほしいです。川は人間にも生き物にもとても大切なものだと思います。
優秀賞 (事務次官賞)	高知県	高知市立第四小学校	2年	いちほろみさと 市原 未智	今、川に遊びに行ってもこんなにきれいな川は少なくなったのでずっとずっとこんなきれいな川があったらいいな。ずっとこんな川であつたらいいな。
	宮崎県	山田町立木之川内小学校	4年	ますどめりな 益留 梨菜	わたしは学校で水生生物調査でいろいろな生物を探しました。私の班はいっぱい生物を見つけました。その生物は少し汚い水で住んでいるので私はその川をきれいにしたいと思います。ゴミを捨てないようにしたいです。
	富山県	高岡市立南星中学校	1年	ふじもりきょうすけ 藤森 恭介	この作品では、魚やザリガニがいるきれいな川を描きたいと思いました。また、人が川にもぐったり、釣りをしたりして楽しんで、人が川を好きになって欲しいと思いました。そんな川を大切にすることをずっと持ち続けてほしいと思います。
	島根県	浜田市立第一中学校	3年	といてりょうた 土井 遼太	祖父の家の近くにはとても澄んだ美しい川が流れています。最近道路などが整備され生活が便利になってきましたが、川はいつまでもきれいなままであってほしいと思います。
岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	うえだみなよ 上田 深奈世	私は子供達が魚のいるきれいな川で遊んでいるポスターを描きました。見た人がきれいな川で遊びたいと思ってくれるように元気のいい感じで、また印象に残るよう魚の目線の構図にしました。	
優良賞 (河川局長賞)	埼玉県	白百合学園小学校	1年	やまなかたまの 山中 玲乃	これからも、川に捨てられたゴミなどをなくし、いつまでも、水が澄んで、空が写るような、きれいな川で永久に流れて欲しいという思いから作成しました。
	茨城県	茨城町立大戸小学校	3年	おにざわきょうこ 鬼澤 響子	私は川をもっときれいにしたいと思いながら書きました。それは、魚も増えるし、川からの風がさわやかになるからです。
	岡山県	倉敷市立天城小学校	5年	やまもとそうた 山本 壮太	僕の行った川はきれいでした。そんな川にゴミや物を捨てたりしたらもう泳げなくなって魚も住めなくなるから川を大事にする。川は面白いし楽しかったです。そんなイメージを絵にして書きました。
	鳥取県	三朝町立西小学校	5年	ひらいなおき 平井 尚希	近くの川でホタルをみました。でも、去年よりも少なかったです。その川がよごれていました。自分も川にごみなどを流す人がいたら注意したいです。
	大分県	佐伯市立佐伯南中学校	1年	まつしたゆり 松下 有里	いくつかの課題の中で「川が好き 川にうつつた 空も好き」という言葉が目にとまり、その言葉のとおり絵にしてみました。川をのぞきこんでいる子供は、自分の小さいころの姿を想像してかきました。
	福島県	会津若松市立河東中学校	3年	すずきはるか 鈴木 陽花	私が小さい頃は、川に行くと変わった種類のヤゴがいたり、タニシの卵を見つけたりと毎日新しい発見でいっぱいでした。私はそんな川が、ずっと大好きな川であり続けられるように、川を大切にしていきたい。
	岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	のせよしえ 野瀬 好恵	私は「川が好き川にうつつた空も好き」という標語を見て、そのような川が増えたいという思いを込めて描きました。みんなが川をきれいにしようという意識を持ってくれるようにと思って描きました。
審査員特別賞	茨城県	茨城町立大戸小学校	3年	うえだちほ 植田 知歩	私の近くで川があります。ザリガニがいます。でも水がなくなると死んでしまいます。
	福岡県	福岡市立和白小学校	4年	よしだたかき 吉田 剛樹	星野村に遊びに行った時、初めてホタルを見ました。ホタルは、川がよごれたら生きられないそうです。いつまでもきれいな川でいてほしいです。
	富山県	高岡市立南星中学校	1年	むろこしはづき 室腰 葉月	きれいな空や、それがうつつた川など、手の加えられていないそのままの自然を、これからもずっと私たちが守っていければいいなと思います。
	沖縄県	石垣市立白保中学校	2年	すながわかずき 砂川 和輝	マングローブの群生する川の河口です。いつもカヌーであそぶ人がいっぱいです。赤土流出で問題もあるが、いつまでもきれいな川であってほしいです。
	茨城県	茨城県立下館第二高等学校	1年	すずきりえ 鈴木 理恵	今、川にはごみや油・洗剤の泡などにより、美しい景色は写ることはない。コンクリートで固められた桶に、散々私たち人間に傷つけられた水が、逃げる様に流れている。私は、申し訳ない気持ちでいっぱいだ。流れる雲や太陽の光、輝く月が写り、足元に空がある様な、きれいな川になってほしい。
	大阪府	大阪市立工芸高等学校	2年	なんぶまゆか 南部 真有香	この作品を描くにあたって、自分が小さい頃川で遊んだ時の楽しい思い出を参考にしながら描きました。自分の子供にも、こんな風に思い出を作ってもらいたいので、美しい河川を守っていきたくと思います。
	岡山県	岡山県立高梁城南高等学校	2年	とみやゆき 富谷 有希	青空のように澄みきっていて、カエルやメダカなどの生き物たちが住みやすく、綺麗で透き通っている川であって欲しいという願いをこめて、この作品を描きました。

「河川愛護月間」推進ポスター募集要領

1. 趣旨

本年度より新たに使用しております河川愛護月間の標語「川が好き 川にうつった 空も好き」は、平成16年度に募集し最優秀賞を受賞された山口県の中学生の作品です。この標語の思いを生かし、かつ河川愛護の意識がより高まることを目的に、本年度は、次世代を担う全国の小中学生・高校生から本月間の標語をテーマにしたポスター作品を広く募集いたします。なお、本年度ご応募いただいた作品のうち、優秀な作品を来年度の河川愛護月間の推進ポスターに採用する予定でありますので、多数のご応募をお待ちしております。

2. 応募方法

募集内容：本月間の推進標語「川が好き 川にうつった 空も好き」を組み入れたポスターを作成して下さい。標語のデザイン・彩色・画材は自由です。ただし、写真を除く。

応募資格：全国の小学生・中学生・高校生（一人一作品とします）

サイズ：四つ切り画用紙まで（縦書き）

応募方法：作品の裏に、住所・氏名・年齢・性別・電話番号・学校名・学年及び作品の趣旨又は河川愛護への思い（100字以内）をご記入の上、郵送して下さい。

送付先

〒100 - 8918 東京都千代田区霞ヶ関2 - 1 - 3

国土交通省河川局治水課内 「河川愛護月間」推進ポスター募集係 行
問い合わせ先

国土交通省河川局治水課総務係 03-5253-8111（内線 35523）

詳しくは、<http://www.mlit.go.jp/river/index.html> まで

応募期間：平成17年9月22日（木）まで（当日必着）

応募上の注意

- ・応募作品の使用・著作権は、国土交通省に帰属します。
- ・応募は、未発表のオリジナル作品に限ります。
- ・応募作品は、返却致しません。

3. 審査員：審査員は、水環境の専門家、マスコミ関係者、美術の専門家等で構成する予定です。

4. 発表方法：10月に決定後、入賞者には直接通知するとともに、機関誌等に掲載します。

5. 作品使用：優秀作品は、平成18年度「河川愛護月間」のポスター、チラシ等で使用するほか、「河川愛護月間」の推進に幅広く活用します。

6. 賞：最優秀賞1点、優秀賞4点、優良賞4点

7. 表彰：主催者である国土交通省から賞状を、協賛団体から副賞を贈呈します。